

SOLI DEO GLORIA

Romanos 16:25-27

INTRODUCCIÓN:

Hoy llegamos a la conclusión de la carta de Pablo a los romanos, 85 semanas contando la de hoy. Hemos aprendido que el evangelio es el poder de Dios para salvación, que todos son culpables ante Dios, no existe ni siquiera uno, no hay nadie que busque a Dios (cap. 1, 2 y 3). Luego aprendimos que la justificación es solamente por gracia por medio de la fe. Qué en Cristo hay redención, él es el segundo Adán en quien los que creen viven. Y el cap. 8 donde el creyente es afirmado por la eternidad, porque fue escogido por Dios desde la eternidad para ser hecho como Su Hijo Jesucristo. 9-11 la promesa de Dios a Israel, quien no ha sido rechazada por Él. cp. 12-15:13 la obediencia y práctica del que ha sido justificado por la fe. 15:14, el ministerio de Pablo, saludos, recomendaciones y finalmente el cierre con la doxología que veremos hoy.

PROPOSICIÓN:

Hoy veremos como a Dios se le atribuye la gloria por ser quien puede afirmar a los creyentes en el evangelio de Jesucristo proclamado por el apóstol.

Este estudio debe fortalecer nuestra confianza en la obra poderosa que Dios ha hecho a través de Su evangelio y la seguridad que esto garantiza para prevalecer firmes en la fe.

Leer texto

Romanos 16:25–27 (NBLA) Y a Aquel que es poderoso para afirmarlos conforme a mi evangelio y a la predicación de Jesucristo, según la revelación del misterio que ha sido mantenido en secreto durante siglos sin fin, **26** pero que ahora ha sido manifestado, y por las Escrituras de los profetas, conforme al mandamiento del Dios eterno, se ha dado a conocer a todas las naciones para guiarlas a la obediencia de la fe, **27** al único y sabio Dios, por medio de Jesucristo, sea la gloria para siempre. Amén.

CONTEXTO:

el apóstol comienza la carta anhelando que los romanos sean confirmados (1:11), y la termina con una doxología donde exalta a Dios, quien es poderoso para afirmarlos

Doxología = expresión de gloria o exaltación a Dios.

Doxa = gloria, y logos = palabra o discurso.

Las doxologías son usadas tradicionalmente por iglesias cristianas al terminar sus servicios de adoración. Ejemplo: “La gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo sean con todos ustedes” (2 Co. 13:14).

Hay doxologías en Efes. 3:20-21; Fil. 4:20; 1Tim. 1:17; 6:16; 2Ti. 4:18; He. 13:15, 21; 1Pe. 2:5; 5:10-11; 2Pe. 3:18; Ap. 1: 5-6; 4:9-11; 5:9-14; 7:10-12; 19:1-6 (14 doxologías en el N.T.).

CUERPO:

Punto 1 Porque Él es poderoso para afirmarlos v. 25a

Texto 25 “Y a Aquel que es poderoso para afirmarlos...”

Explicación

Poderoso se refiere a que es capaz, en el sentido de que solamente Él puede, Él es poderoso.

Afirmar es fijar con firmeza, de manera inamovible, permanente.

Aparte del Señor el hombre no tiene manera de afirmar sus caminos, “*hay camino que al hombre le parece derecho, pero al fin es camino de muerte*” (Prov. 16:25).

A menos que sea por la intervención del Señor en la vida del hombre, no hay manera de que este se afirme. Puede tratar y ha tratado por miles de años hacer según su propia voluntad, pero siempre ha llegado al mismo punto, un camino de muerte.

Pero Dios el Dios todo poderoso, el Dios verdadero, Dios vivo y Rey eterno (Jer. 10:10a), es el único que lo puede rescatar. El hombre sin Dios está perdido.

Y Pablo exalta aquí en este doxología a Dios porque él es poderoso para afirmar a los hermanos en Roma.

Salmo 40:2 “*Espere pacientemente al Señor, y Él se inclinó a mí y oyó mi clamor. Me sacó del hoyo de la destrucción, del lodo cenagoso; asentó mis pies sobre una roca y afirmó mis pasos.*”

Pablo enseña acerca del poder de Dios en **Ro. 8:26-33** Dios predestino, solo si es todopoderoso puede hacerlo. Dios el Espíritu intercede por los que Dios salva. Dios el Hijo intercede por los creyentes.

1, Dios es el que es poderoso para afirmar a los creyentes

Punto 2 Conforme al Evangelio de Jesucristo v. 25b

Texto “*conforme a mi evangelio y a la predicación de Jesucristo*”

Explicación

El enfoque es que Dios es poderoso para establecerlos y continua diciendo a través de que es poderoso para hacerlo. Y es a través de la predicación del evangelio de Jesucristo.

Al comienzo de la carta en el verso 1, Pablo dice que fue apartado para el evangelio de Dios, luego en el verso 2 define el mensaje en el verso 3 y continua en el verso 16-17

De igual manera en **Efes. 2:8-10** describe la salvación por gracia, por medio de la fe. Todo esto indica es solamente por el poder de Dios a través de la predicación del evangelio.

2 Tesalonicenses 2:14 (NBLA) — 14 Fue para esto que Él los llamó mediante nuestro evangelio, para que alcancen la gloria de nuestro Señor Jesucristo. el llamado general que se hace a todas las personas es por medio y solamente conforme al evangelio.

1Cor. 1:23; 2:2 Pablo cuando predica el evangelio predica a Jesucristo. Jesucristo es el mensaje del evangelio. Evangelizar es predicar a Jesucristo. Él es el camino la verdad y la vida

1, Dios es poderoso para afirmarlos 2, conforme al evangelio de Jesucristo

Punto 3 Según el Misterio Revelado. V. 25c-26

Texto *“según la revelación del misterio que ha sido mantenido en secreto durante siglos sin fin, 26 pero que ahora ha sido manifestado, y por las Escrituras de los profetas, conforme al mandato del Dios eterno, para guiarlas a la obediencia de la fe”*

Explicación

Misterio en la Biblia no es lo mismo que misterio hoy en día. Se refiere a algo que nunca antes ha sido revelado.

Hoy en día se entiende como algo que de alguna manera se sabía, pero no era conocimiento de todos. Hasta que sale en el periódico, se revelo el misterio.

No como la Biblia usa esta palabra. Se refiere a algo que nunca ha sido revelado, por tanto nadie sabe, nadie sabía. Una ilustración nos puede ayudar, la venida del Señor Jesucristo, nadie sabe, ni siquiera los ángeles y ni siquiera el Hijo del Hombre, Jesucristo. Solamente el Padre.

Pablo usa el termino misterio en esta frase para referirse al plan redentor del Señor, miremos como lo muestra en Ef. 3:1-9 (2:11-22).

que ha sido mantenido en secreto durante siglos sin fin, Dios no lo revelo, aunque fue profetizada la redención por medio del Mesías, no sabían quién era él, miremos en **1 Pe.**

10-11, la persona de Jesucristo no sabían quién era, no quiere decir que los profetas no sabían de que hablaban

26 pero que ahora ha sido manifestado, y por las Escrituras de los profetas, conforme al mandato del Dios eterno,...

Los profetas hablaron de la redención en Jer. 31:31-33;

Pablo y Bernabé hacen referencia a una profecía en Isaías en **Hechos 13:46–47** “Entonces Pablo y Bernabé hablaron con valor y dijeron: «Era necesario que la palabra de Dios les fuera predicada primeramente a ustedes; pero ya que la rechazan y no se juzgan dignos de la vida eterna, así que ahora nos volvemos a los gentiles. 47 »Porque así nos lo ha mandado el Señor: “TE HE PUESTO COMO LUZ PARA LOS GENTILES, A FIN DE QUE LLEVES LA SALVACIÓN HASTA LOS CONFINES DE LA TIERRA”».

indicando que el alcance de la salvación era para todas las naciones, algo que Israel no podía entender ni quería creer. Como dice en **Romanos 10:11–12** “Pues la Escritura dice: «TODO EL QUE CREE EN ÉL NO SERÁ AVERGONZADO». 12 Porque no hay distinción entre judío y griego, pues el mismo Señor es Señor de todos, abundando en riquezas para todos los que le invocan;”

conforme al mandato del Dios eterno,... lo vemos en la gran comisión que le dio Jesús a sus discípulos en Mat. 28:29-30

para guiarlas a la obediencia de la fe”

es lo mismo que dijo en el cap. 1:5 la razón del ser del evangelio es que el Señor sea obedecido, esa es la esencia de la fe, obedecer al Señor, haciendo así como él dice en Su palabra.

La razón principal por la que el mensaje del evangelio se proclama, es porque las naciones no están obedeciendo al Señor. miren lo que dice en **Rom. 2:5-13**

- 1, Dios es poderoso para afirmar a los creyentes
- 2, Conforme la predicación del evangelio de Jesucristo
- 3, Según la revelación del misterio para la obediencia de la fe

Punto 4 Soli Deo Gloria V. 27

Texto “al único y sabio Dios, por medio de Jesucristo, sea la gloria para siempre. Amén.”

Explicación

Pablo exalta la sabiduría de Dios, la cuál se manifiesta en la predicación del evangelio, donde está Su poder para salvar. Por el sacrificio de Jesucristo en la cruz. La salvación es solamente por la locura de la predicación del evangelio.

Es locura para el mundo que está perdido. Pero es la manifestación de la sabiduría y el amor de Dios, salvar a los hombres por medio del sacrificio de Su Hijo en la cruz del calvario.

En Su sabiduría lleva a todos los hombres de toda lengua, pueblo y nación a ser un solo pueblo en Cristo. quito la distinción al validar solamente el sacrificio de Su Hijo.

A los judíos los salva por medio de Cristo y los restaura como nación, no por lo que ellos hayan logrado cumplir, sino por Su propia misericordia y gracia al cumplir sus promesas hechas a los patriarcas. A ellos les dio la ley, los profetas y los hizo nación escogida, pero lo rechazaron.

A los gentiles que no tenían ni ley, ni profetas ni eran nación, los hizo nación uniéndolos por medio de Cristo a los judíos en el mismo cuerpo, el cuerpo de Cristo. de los dos hizo uno.

No elimino a Israel, al contrario cumple Su promesa de restaurarlos, y a los gentiles, que nadie entendía antes, los adopta en la familia de la fe.

Pablo mismos irrumpe en una doxología en Ro. 11:33-36

Miremos nuestro texto para notar la doxología. Leer “y Aquel que es poderoso....al único sabio Dios, por medio de Jesucristo, sea la gloria para siempre. Amen”

Solo Dios es digno de toda la gloria, *Soli Deo Gloria*

1, Dios es poderoso para afirmar a los creyentes; 2, Conforme la predicación del evangelio de Jesucristo; 3, Según la revelación del misterio para la obediencia de la fe; 4, Soli Deo Gloria